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大渡口融媒体中心记者 胡肖艺 文 / 图
1 月 7 日 9 时，和往常一样，大渡口区建胜

镇民胜村党委书记李仁彬， 又向着自己的巡河
目的地出发了。 李仁彬的另一个身份是村级河
长，每周两次巡河早已成为他的工作常态。

61 岁的李仁彬管辖着长江民胜村段沿线、
伏牛溪沿线共计 4.5 公里的河流。 记者跟随李
仁彬来到长江边，一路走来，江面波光粼粼，岸
边碧草青青，不少市民在此散步、赏景。

水清岸绿的美景， 正是得益于大渡口区在
长江岸线整治中，坚持铁腕治江，整治砂石加工
厂、关停非法码头、严惩非法采砂，以严格、周密
的制度，守护生态红线。 目前，大渡口区丰收坝
国控、市控考核断面水质达《地表水环境质量标
准》Ⅱ类，优于考核目标；饮用水水源地水质达
标率 100%；次级河流水质稳中向好，湖库水质
保持稳定。

河长的心愿
还原幼时水清岸绿

为什么选择成为河长？ 当记者向李仁彬提
出这个问题时，他向我们讲起了他的童年。在李
仁彬的印象里， 小时候江水清澈见底， 傍晚时
分，江边特别热闹，有大人陪孩子游泳，也有人
在淘米洗菜。“我生在江边长在江边，年幼时，和
小伙伴经常下水摸鱼、捉螃蟹，渴了就饮江水，
大家欢歌笑语，其乐融融。 ”每次一提到母亲河，
他总是眉飞色舞，毫不掩饰这份热爱。

但是，后来江水就逐渐变得浑浊了，大家也
不再去江里洗菜、洗衣。“我当时感到疑惑，江水
怎么了，长辈们说是被污染了。 ”李仁彬说，自己
当时还小， 生态环境受到破坏， 只能在心里抱
怨。

2006 年， 李仁彬来到大渡口区建胜镇民胜
村村委会工作，回到了从小长大的江边。在工作
中，他逐渐了解到政府在环境管理、污水治理方
面做出的努力。“保护和改善环境既是公民的责
任，也是我的心愿。 ”李仁彬说，他希望通过自己
的行动来诠释对家乡的热爱，还原小时候“水清
岸绿”的景象。

推进河长制
实现河（库）河长全覆盖

自 2017 年起，重庆市全面推行“河长制”，
建立以市委、 市政府主要领导为市级总河长的
市、区县、乡镇（街道）三级“双总河长”架构和
市、区县、乡镇（街道）、村（社区）四级河长体系。
按照中央和市委、市政府对河长制工作的部署，
大渡口区全面建立了区、镇（街道）、村（社区）三
级河长体系，落实“双总河长”工作要求，共设置
区级河长 7 名，镇街级河长 19 名，村社级河长
30 名，实现了辖区河（库）河长全覆盖。

一条江，养育了两岸的人，也承载着李仁彬
不愿忘却的美好童年回忆，对他来说，长江就像
一位老友，常年奔流，见证他从意气风发的少年

成长为现在的一河之长。
李仁彬说，河长的工作千头万绪，并不像看

起来那么轻松，治理河道采砂、拆除违建设施，
哪一件都不容易。

前些年，长江沿岸砂石场林立，即便是到了
春风又绿江南岸的时节， 也难以掩盖长江岸线
一处处裸露的“疤痕”。2017 年底，大渡口区以全
面推行河长制为契机， 启动对辖区长江岸线 8
处砂石加工厂及砂石堆场专项整治。

这本应是一件好事， 整治砂石厂意味着长
江沿线的生态环境也会因此好转， 可是却没有
得到村民们的理解。“我管辖的长江岸线有一家

砂石加工厂，板房、电线桩、砂石堆、砂石加工设
备堆放在江岸沿线，产生了不少噪音、粉尘。 但
有些村民觉得砂石厂拆除了，自己会失去工作，
一时无法接受， 整治工作也受到了一定的阻
碍。 ”李仁彬说。

凝聚多方合力
砂石加工厂“清零”

为了守护好这条母亲河， 李仁彬挨家挨户
走访，一方面安抚村民，劝说他们不要对整治工
作抱有抵触情绪，另一方面对村民们动之以情，

晓之以理，耐心讲解相关政策，告诉他们今天的
治理工作是为了给子孙后代留下绿水青山。

此外，大渡口区根据各砂石厂不同情况，制
定了“一企一策”的拆除、搬迁方案，同时也为村
民提供了公益岗位，解决他们的就业问题，砂石
厂的拆除工作得以顺利开展。“奋战三天三夜，
动用十余台大型挖机、铲车，砂石厂所有设备机
具全部拆除完毕后，清运了几十万吨砂石……”
李仁彬回忆。

截止 2018 年 4 月中旬，大渡口辖区长江沿
线 8 处砂石加工厂及砂石堆场已全部实现“清
运到位、拆除到位、复绿到位”的目标。专项整治
共清运砂石约 240 余万吨， 恢复河道岸线约
1500 米，复绿面积近 80 余亩，实现了大渡口辖
区长江沿线无砂石加工厂及砂石堆场。

砂石厂拆除完成后， 相关镇街在长江岸线
的裸露地带进行植绿，种上了亲水植物，还长江
岸线一片绿色。此后，大渡口区各职能部门履职
尽责， 各级河长加强巡查， 形成长效化管理机
制，严防出现非法采砂、违法倾倒弃土、弃渣等
涉河违法行为，确保整治成果，筑牢长江生态屏
障。

经过几年的努力， 江岸生态逐渐恢复。 如
今，行走在大滨路上，一江碧水尽收眼底，大堤
内外新植的花草随风摇曳。放眼远望，一派生机
勃勃，欣欣向荣的景象。

看着充满生机的江岸， 李仁彬露出了满意
的微笑，但想到这条江的未来，他又不禁发出了
叹息。生态治理任重道远，远不是一个人所能肩
负的。尽管当前的治理已经颇具成效，但李仁彬
也清楚地知道， 自己无法像这条奔流不息的长
江一样，永远保护它，守望它。他从心底里希望，
未来能有更多的年轻人加入生态治理保护的队
伍，让水清岸绿景美的水生态延续不断。

昔日疤痕江岸 今朝芳草连天

次次级级河河流流跳跳磴磴河河。。

本报讯 （记者 肖乔） 春节佳节
临近，为保障全县人民安全生产、安心过
节，1 月 12 日，县领导黄勇、水韦梁率县市
场监管局、县商务委、县经信委、县卫生健
康委、高唐街道等负责人，检查特种设备、
餐饮、 药店等安全生产和疫情防控工作。

要求各行各业要把牢安全生产关，绷紧防
疫安全弦。

黄勇、 水韦梁一行先后来到药店、超
市、小区、酒店、水果店、食品冻库、天然气
公司等地，边走边看，边问边查。 检查防疫
物品、药品销售登记、食品检验检测、安全

用气等安全生产和常态化疫情防控情况。
黄勇、水韦梁要求，随着春节佳日的

临近，返乡回巫的人员增多，要一如既往
高度重视安全生产和常态化疫情防控，立
足岗位， 慎终如始细化各项安全工作措
施，压实责任，持续强化监管责任、主体责

任、行业责任；要加强检查力度，拓宽食品
检测范围，特别是对冷链食品和进口水果
要多检查、多检测；要时刻把牢安全生产
关，绷紧防疫安全弦，确保全县度过一个
安全祥和的春节。

把牢安全生产关 绷紧防疫安全弦

本报讯 （记者 侯月） 1 月 12 日，
三溪乡召开燃气专项整治工作会，安排部
署了下一步燃气专项整治工作。

会上，集中观看了关于燃气安全的警
示片，并学习了《市、县深化燃气安全专项

整治实施方案》。 会议强调，要时刻绷紧安
全生产这根弦，坚持人民至上、生命至上；
要进一步突出工作重点，严格管控建筑施
工安全风险、交通安全风险、气体中毒风
险等各类安全风险，严防各类安全事故事

件发生；要进一步强化责任落实，确保各
项措施落地落实，严防安全事故发生。

据悉，截止 12 日，三溪乡共开展燃气
专项执法检查 10 次， 入户检查 253 户，
中、小学校 4 次，其中发现隐患 25 条，即

查即改 19 条，4 户商业用气户未安装燃气
报警器，2 户民用气改变用气性质为商用，
均已责令燃气公司限期整改。

三溪乡：召开燃气专项整治工作会

本报讯 （记者 董存春 文 / 图） 1
月 13 日，时值隆冬，寒气逼人，但县特殊教

育学校校园内却暖意融融。县残联一行深入
该校开展“关注残疾·冬送温暖”走访慰问活

动。
活动现场，县残联的叔叔阿姨们将装有

学生床上“三件套”的温暖大礼包亲手送到
158 名孩子手中，预祝孩子们新春快乐。 希
望孩子们坚定战胜困难与挫折的勇气和信
心，做生活的强者。在今后的学习生活中，学
会求知、学会做人、学会做事、学会感恩，向
上向善，点亮人生新的希望，不断开拓新的
未来。 同时，为家长们对孩子一直以来的精
心陪伴、不离不弃，与孩子们一道与残障作
顽强斗争的无私奉献精神点赞。

“滴水之恩，当以涌泉相报。有了叔叔阿
姨们满满的爱，我们对未来的学习和生活更
有信心，更有前进的动力，将以更好的表现
来回报关心帮助我们的叔叔阿姨和老师们，
一定不辜负大家对我们的殷切期望。 ”该校
培智五年级一名同学表示。

县残联负责人介绍，根据市残联相关文
件要求，开展本次“关注残疾·冬送温暖”走
访慰问活动，旨在真心实意帮难解困，把党
和政府的关心关怀送到残疾人的心坎上，持
续增强广大残疾人的获得感、幸福感、安全
感。县残联重点在县域内的定点康复训练机
构残疾儿童、特殊教育学校残障学生、下肢
轮椅等重点人群中开展专项慰问，确保残疾
人安全温暖过冬、平安祥和过节。

158名“特殊孩子”收到温暖大礼包

活活动动现现场场。。

本报讯 （通讯员 柴卫军） 为全面贯彻落实 1
月 7 日全市“双减”工作寒假调度会议精神，1 月 10 日，
县教委召开了全县寒假“双减”工作视频会议。

会议要求，为全面落实“双减”，确保学生度过一个
轻松快乐的寒假，务必统筹做好“十个一”工作，即制发
一份《寒假生活指南》，制定一份《学生评价指南》，开展
一次谈心活动，撰写一份评估报告，进行一次家庭教育
指导，召开一次规范校外培训机构办学行为推进会议，
公布一批校外培训机构白名单， 用好一个资金监管平
台，组建一支校外培训巡查队伍，开展每日巡查，开展一
轮查处违规及非法培训联合执法。

县教委主任刘昌坤最后强调：抓“双减”工作务必做
到把形势看得更清晰，把工作做得更扎实，把制度抓得
更严酷。同时，希望 2022 年全县教育系统各项工作务必
做到新年有新气象，新年有新作为，新年有新要求。

全县寒假“双减”工作视频会召开
要求统筹做好“十个一”工作

近日，市民致电县融媒体中心，反应称：广东路移民
广场马路沿线，快递和外卖取餐、送件的摩托车随意停
放，翻越栏杆，存在极大的安全隐患。

根据市民反映的情况，1 月 9 日上午 11 点，记者在
现场看到，20 多辆外卖摩托车、快递三轮车随意停在马
路边等候取餐，取餐后外卖员为方便直接翻越栏杆走捷
径。据了解，为规范行人安全过马路，在广场红绿灯至中
国银行门口处都设有行道护栏，如规范过马路，则需要
绕开护栏走斑马线要多出几十米， 而外卖员为方便省
事，则直接将摩托车停在马路边，翻越栏杆。

由于广场附近餐饮小食店以及市民相对集中，特别
是在饭点，外卖量明显增加，记者看到，还未等到取餐时
间的外卖员， 索性直接坐在摩托车上跟同事们闲聊，直
到收到提示后才翻越栏杆取餐。甚至还有外卖驾驶员不
按照行驶规则，随意掉头、逆行、横穿马路，该现象确实
存在极大的安全隐患，也影响广东路的形象。

在此，希望相关部门积极整顿，同时也希望广大外
卖驾驶员能够自觉遵守交通秩序，文明出行，安全出行。

（记者 侯月）

随意停车，翻越栏杆

兹有重庆市巫山县抱龙镇洛阳村 3 组 50 号
易家国（身份证号 500237198712266770），遗失平
湖驾校发票一张（发票号码 70423943, 发票代码
050001900104，金额 7000.00 元），声明作废！
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遗失声明

快递小哥这样做太危险


